
连日来，每到傍晚，在新郑市光明
街里，数万只燕子成群结队地在电线
杆上“集会”，叽叽喳喳，甚是壮观，被
周围的居民戏称为“燕子开会”。

7月20日晚7点半左右，记者来到
光明街附近，开始有几只燕子在街上
的电线上方盘旋，慢慢地，燕子越来越
多，也逐渐往电线上停靠，它们在电线
上排列整齐，连间距都几乎相同，就像
训练有素的士兵。“现在还不是最多的
时候，等到8点多钟，电线杆上、防盗网
上都是燕子，多的时候有几万只呢。”附
近一家商店的老板刘阿姨兴奋地说。

记者在现场注意到，附近几家店门
口的地面上，都覆盖着一层厚厚的乳白
色“泥巴”，两棵大树之间悬挂的宣传横
幅上也积满了同样的“泥巴”，宣传字样
已难以辨认，“实际上这不是‘泥巴’，都

是燕子拉的粪便，最近这段时间每天早
上起来都是这样。”住在附近的李大爷
一边拿着扫帚清扫鸟粪一边惊叹。

天渐渐暗了下来，燕子果然越聚
越多。电线杆上到处都是燕子，像一
串长长的串珠，附近小巷里的电线上
也密密麻麻地停满了燕子，黑压压一
片蔚为壮观。一旦有车经过，受惊的
燕子便会拍打着翅膀，呼啦啦四散飞
去，十分壮观。等安静下来，燕子们再
次返回原地。

“去年也是这个时候，光明街也飞
来这么多鸟，奇怪的是，燕子只聚集在
这条街，其他的地方一只都没有，你说
怪不怪？”紧挨鸟儿栖息地居住的王大
爷说，1 个月前，他正在家门口打扫卫
生，一条燕子“黑龙”突然自天而下，落
到屋旁的电线上。数万只燕子叫个不

停，直到晚上8点才归于平静。次日凌
晨5点，这些燕子又聚集在一起盘旋而
上，风雨无阻，几乎每天如此。“它们好
像在集合‘开大会’，又好像在‘军训’。”

记者带着疑问来到新郑市林业
局，市林业局野生动物保护站负责人
朱全中认为，城区能够看到这么多燕
子，这是好事，可能与光明街上的气
温、通风，以及附近的水源、食物有
关。“燕子是喜欢群聚的鸟类，平时生
活会分成几群，一堆一堆的，但是会经
常聚集在一起，鸟儿间也有自己的语
言，说不定真的在‘开会’呢！如果一
只燕子刚好发现这里气温合适，通风
比较好，食物充足，又没人打扰，就会
让同伴都到这里来，等到8、9月它们会
结伴飞往南方。”
新郑播报 邓春丽/文 巴明星/图

新郑市城关污水处理厂开建
预计年底一期工程投入使用

随着城市框架的不断拉大，污水处理
厂配套管网建设不断完善，新郑市污水收
集率逐步提高。为切实解决污水处理问
题，今年我市又启动建设城关污水处理厂。

昨日，记者从市住建部门了解到，该工
程自 7 月份开工以来，住建部门和施工方
克服困难，加快推进。目前，生化池基础建
设已经全面铺开，预计今年年底一期工程
可投入使用。

据了解，城关污水处理厂是我市建设
的第六座污水处理厂，该项目位于中华路
移民大桥以东、炎黄大道以北、双洎河河道
以南，总规划污水处理规模每日 6 万立方
米，总占地约60亩。其中一期工程污水处
理规模为每日 3 万立方米，厂外配套管网
30 公里，总投资约 1.45 亿元。本项目主要
接纳城关乡、新村镇西部和南部、郭店镇西
南部、梨河镇、观音寺镇及周边区域生活污
水，污水处理达标后排放至双洎河。
新郑播报 李显文

新华路街道办事处
发挥网格优势应对汛期

当前已进入汛期，雨水增多。据新华
气象局预报，新郑市近几日将有强降雨过
程。新华路街道办事处高度重视，早安排、
早部署，依托网格，采取多项举措，对重点
部位进行拉网式安全检查排查，发现问题
及时整改消除，最大限度降低降雨带来的
影响。

针对我国南方及我省部分地区出现强
降雨造成的影响，该办事处要求各社区、网
格要对辖区内桥梁涵洞等易积水地点进行
排查上报整改，以做到雨水来临易积水路
段能够顺利畅通，群众出行不受影响；依托
网格对辖区内鳏寡孤独及低保家庭进行走
访登记，确保连日降雨或强降雨时群众生
活不受影响；发挥网格作用，对辖区内危房
及地下室居住情况进行排查登记，确保连
日降雨或强降雨时群众安全不受影响。

要求机关单位、社区强化值班值守制
度，24 小时全天候值班，全体干部要保持
24 小时通信畅通，随时准备应对突发事
件。同时要储备好必要的救援装备和物
资，确保灾害天气引发的突发事件能够得
到及时、有效的处置，确保安全度汛。
新郑播报 邓春丽 通讯员 李建设

新华办社区网格助推
“金秋圆梦”助学活动顺利开展

为“金秋圆梦”助学活动顺利开展，新华
路街道办事处充分发挥基层网格优势。帮
助贫困学子实现大学梦，把党和政府的关怀
与帮助送到困难家庭大学新生心坎上。

经过基层网格的深入排查了解，充分掌
握辖区考入大学新生的基本情况，针对家庭
困难的新生，新华办成立“金秋圆梦”助学活
动领导小组。各网格长协同社区居委会积
极到各网格张贴海报宣传助学活动，努力营
造关心关爱贫困学子的良好氛围。本着“公
平、公正、公开”的原则，对所申报的待资助学
生的家庭状况、学习成绩、录取院校等资料
做好档案汇总工作，以确保品格端正、学业
优秀的学生得到及时的帮助。

同时，积极收集资助学生档案，构建受
助方、领导小组办公室和捐助方长效交流机
制，强化工作效果，扩大社会影响力，促进“金
秋圆梦”助学活动社会化动员的进一步推
进。新郑播报 邓春丽 通讯员 李建设
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看，五线谱！
万只燕子聚栖新郑闹市区 密密麻麻成奇景
专家：鸟儿间也有自己的语言 说不定真的在“开会”呢

不文明现象一
公共设施被破坏，绿道内车辆横行

傍晚 7 时 30 分，随着到湿地公园
散步的市民越来越多，周边车辆乱停
乱放的现象也越发严重。记者发现，
虽然湿地公园附近的地面上并未规划
临时停车位，却有不少车主将私家车
横七竖八地停放在路边。原本设置了
一排禁行石墩，但现在石墩却出现了
一个大口子，不少市民的电动车随意
停放在绿道内。
不文明现象二
小摊、小贩“占领”人行道

在湿地公园两侧的人行道上，被
卖烧烤、卖凉皮、卖肉夹馍、卖各种小

玩具的摊点占据，摊点前人潮涌动，
不少市民都要小心翼翼地走过
去。而地面上的竹纤、纸屑……遍
地都是，显得脏、乱、差。
不文明现象三
有人钓鱼有人撒网

在湿地公园内记者看到，多处
地点设有“禁止钓鱼”等警示牌，有

人端坐湖旁安心垂钓，还有的干脆
直接将渔网撒进湖里，甚至有人直接

用杆子，将鱼赶进安置好的渔网。
市民李女士告诉记者，有一次下午

路过湿地公园，看到一行人在木栈道
上准备撒网捕鱼，他们沿路撒网，每次
都有几条小鱼落网，他们带的塑料带
里面已经装了10条左右的黄颡鱼。
反馈 制定相关措施管理园区环境

记者就此问题咨询了水务局局长王

国良。得知轩辕湖湿地公园属新区管委
会负责，不在他们的管理范围之内。

记者又致电新区管委会相关部门，
向他们反馈记者看到的情况。“我们也
接到过很多投诉，但这种情况却屡禁不
止，对于违法捕鱼的，我们景观园林管
理中心巡防员对其批评教育，没收渔
具，而我们只有管理权，没有执法权。
面对湿地公园的不文明现象我们会加
大巡逻力度，及时劝导不文明行为，集
中对流动商贩进行疏导和整治。同时
加大宣传力度，通过电视传播、大学生
志愿者活动、温馨提示牌等形式劝导游
园市民共同维护公园美好环境。定期
完善公园监控设施，实施24小时监控，
及时发现并制止不文明行为。组建管
理养护专业队伍，及时对公园硬件设施
损坏进行定期普查，及时发现并维修或
更换。”管委会景区负责人赵彩霞告诉
记者。
市民声音 建议加强管理和处罚

轩辕湖湿地公园是我市开放式绿
地公园，有数据显示，每天来公园游玩
的游客达 5000 人次，但开放式公园管
理难度大，光鲜的背后也有许多管理上
的无奈。随着游客的增多，有些不文明
行为也随之增加，并屡禁不止。

不少受访市民表示，不文明行为天
天有，但除了呼吁、劝导没有更好的办
法。采访中，很多市民希望合理地布局
饮食摊位，加大巡防力度，同时还应该
对一些不文明行为加大处罚力度和管
理措施。

鸟儿在这里安心休憩鸟儿在这里安心休憩

轩辕湖湿地公园：不文明行为在身边！
新郑轩辕湖湿地文化园位于新

郑市黄水河轩辕湖水库至郑风苑之
间2.56公里河道区域内。该湿地
文化园以黄水河之水为支撑，两岸
绿地为构架，多样活动空间为点缀，
是一个充满创意的城市滨水园林。
近日，不少市民反映，轩辕湖湿地公
园非机动车乱穿、行人随意践踏草
坪、机动车乱停放、随意撒网捕鱼等
现象屡见不鲜。针对市民的反映，
近日，记者对此进行了走访调查。
记者 杨宜锦 新郑播报 邓文军 文/图

A在公园湖内演撒网捕鱼
B警示牌被踢弯
C石柱被提倒
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